

# Rapport de Mark Eyking, député de Sydney – Victoria

## Séance sur la réforme électorale

28 personnes présentes

- Les personnes présentes étaient d'avis que la représentation proportionnelle pose bel et bien problème. Celle-ci ne constitue pas un processus véritablement démocratique lorsqu'il est possible de former le gouvernement avec seulement 40 % des voix.
- Les libéraux ont promis de changer le système majoritaire uninominal à un tour, mais l'enthousiasme à ce chapitre est-il aussi profond que durant la dernière campagne électorale?
- Au cours de l'assemblée générale, l'une des idées les mieux reçues se rapportait au rôle clé joué par la formation relativement à cet enjeu. En effet, le citoyen moyen n'en connaît pas beaucoup sur le système électoral actuel, sans parler des options offertes en vue de la réforme. La plupart des personnes présentes ont convenu qu'il s'agit d'un système compliqué et que la formation du public revêt une importance cruciale.
- La formation des jeunes dans les écoles publiques constituerait un important point de départ. L'éducation est de compétence provinciale, ce qui complique l'intégration des mêmes notions dans l'enseignement partout au pays. En Nouvelle-Écosse, les études sociales en 7<sup>e</sup> et en 8<sup>e</sup> année sont rationalisées et l'ajout d'un cours obligatoire sur la citoyenneté en 9<sup>e</sup> année est envisagé. Peut-être que les députés peuvent signaler à Ottawa que de tels changements se déroulent en Nouvelle-Écosse; au moyen de ces changements, nous montrerons la voie à suivre pour en arriver à une population étudiante plus éclairée sur ce plan-là.
- Le vote obligatoire a alimenté les discussions : certaines personnes présentes estimaient qu'il s'agissait d'un élément d'appréciation plausible, tandis que d'autres jugeaient que cette mesure occasionnerait strictement une hausse du nombre d'électeurs qui votent sans réfléchir. Voilà une dimension où la formation doit intervenir.
- Le vote informatisé a suscité des préoccupations, notamment en matière de sécurité. Comment peut-on faire en sorte qu'il n'y ait aucune atteinte à la sécurité?
- Vers la fin de la séance, des personnes présentes ont « mis en garde » le gouvernement quant à la nécessité de procéder graduellement et de prendre le temps de bien faire les choses. Elles ne souhaitent pas que des décisions d'ordre politique soient prises à la hâte simplement pour permettre à Élections Canada d'instaurer les changements à

temps. Les libéraux ont fait campagne à propos de cette réforme, mais mieux vaut rompre une promesse électorale que de précipiter les décisions s'y rapportant.